

# Consejo Político Mapuche manifestó que esperan alcanzar el “reconocimiento constitucional” de pueblos originarios

El coordinador general de la agrupación Fernando Rodríguez, manifestó que, de lograrse esta petición de los pueblos originarios, se “podrá lograr la tan anhelada paz que todos necesitamos en el Wallmapu”.

Cristian Salazar  
 prensa@latribuna.cl



El Consejo Político Mapuche de la Macrozona Sur se refirió al trabajo que comenzó la comisión de expertos que buscan generar un anteproyecto para una propuesta constitucional durante esta semana, donde declararon que se encuentran “expectantes” de esta iniciativa.

Junto con ello dieron a conocer su solicitud para este nuevo proceso para que los pueblos originarios sean reconocidos en la carta magna, y de esta manera el poder incluir además atribuciones en el plano político que busquen mejorar su representa-

tividad y buscar la disminución y la erradicación de la violencia que hoy se genera en la Macrozona sur.

Al respecto, el coordinador general del Consejo Político Mapuche del Wallmapu, Fernando Rodríguez, abordó el planteamiento del Consejo Político Mapuche sobre el inicio de este nuevo proceso constituyente, y donde adelantó que se encuentran observando de cerca los avances en materia indígena.

En este caso indicó que “desde el Consejo Político estamos muy

expectantes ante el trabajo que han iniciado los expertos, e iremos observando paso a paso el desempeño de este, ya que esperamos que en esta ocasión se logre el tan anhelado reconocimiento constitucional”.

Junto con ello, el coordinador del Consejo Político Mapuche enfatizó que -a su parecer- de lograrse los puntos que solicitan los distintos pueblos originarios, y en especial las comunidades mapuches, se podría alcanzar la paz que se necesita en esta parte del país.

En este punto agregó que, lo que esperan los pueblos originarios en general, es que “se incluyan también nuestros derechos políticos, esto debido a que estamos totalmente seguros que de esta forma se podrá lograr la tan anhelada paz que todos necesitamos en el Wallmapu”.

En esa línea, Fernando Rodríguez puntualizó que “a través de la Fundación y Centro de Políticas Indígenas Rakizuum estamos total y completamente disponibles para asesorarlos en todo lo referente a materia indígena”.

## TRABAJO DE COMISIÓN DE EXPERTOS

En relación al trabajo que desarrolla la comisión de expertos, se espera que este viernes 10 de marzo se realice por primera vez una sesión del pleno de la comisión, y en donde se pueda entregar la primera propuesta de la estructura del anteproyecto para una nueva Constitución, para que de esta manera pueda ser despachado durante la semana siguiente.

Recordemos que durante el

pasado miércoles se dio inicio al trabajo de las cuatro subcomisiones que son las encargadas de conformar la comisión experta encargada de redactar este documento, y en donde en una primera reunión se acordaron temas relacionados al funcionamiento de cada una de las instancias y generar una coordinación para los días en que realizarán sesiones.

La presidente del Comité de Expertos, Verónica Undurraga se refirió al trabajo que desarrollarán, donde indicó que “el mensaje central del discurso es que nuestro trabajo tiene que demostrar respeto por cada persona que vive en nuestro país”, y donde agregó que “vamos a tener dificultades y muchas diferencias de opiniones. Así como en la sociedad, existen puntos de vista muy distintos”.



“Estamos muy expectantes ante el trabajo que han iniciado los expertos, e iremos observando paso a paso el desempeño de este, ya que esperamos que en esta ocasión se logre el tan anhelado reconocimiento constitucional”.

**Fernando Rodríguez,**  
 coordinador general del Consejo Político Mapuche del Wallmapu.

